



Falange

Órgano diario de F.E. de las JONS

Editado por la Jefatura de Prensa y Propaganda—Redacción y Administración: Casa Primo de Rivera—Tel. 2078-Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 24 de Enero de 1937.

15 trimotores nacionales bombardean y ametrallan intensamente los objetivos militares de Madrid.

Se intensifican los disturbios y las colisiones en todo el territorio rojo.

Interesante resumen de Radio Club Portugués

Ejército del Norte: Quinta, sexta, séptima, octava divisiones y divisiones de Avila y Soria: Sin novedad digna de mención.

División de Madrid: Se ha llevado a cabo una rectificación en las posiciones de Aranjuez llegando a rebasar las enemigas.

Ejército del Sur: En el frente de Andalucía se rechazaron algunos ataques en el sector de Granadino, causando al enemigo muchas bajas se recogieron varios prisioneros y algunos muertos con cargamento.

En Porcuna se ha efectuado un reconocimiento en el que el enemigo atacó en el día de ayer, cogiéndole 16 cadáveres, 30 fusiles, 40 capotes mantas y gran cantidad de coque; se vieron regueros de sangre, muestras del quebranto sufrido por el enemigo. Se han presentado en nuestras filas muchos milicianos procedentes del campo rojo. Así como también algunas familias.

Salamanca, a 24 de Enero de 1937.

De orden de S. E.; El 2.º Jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

Obrero español: Nuestros puntos no son un programa más. Únete a nosotros en abrazo de sana hermandad redentora de tus anhelos. Nosotros, sólo nosotros, sabremos elevarte al puesto a que tienes derecho en esta España que forjaremos: con funde tu blusa azul de proletario, con el azul de nuestras camisas, y como rugiente mar, arrollaremos castas y privilegios, rompiendo diques seculares de infamia y de ignominia. Obrero español: el capitalismo te deshumanizó, el comunismo te envileció; nosotros te honraremos humanizándote. ¿No sientes ya en tus ojos los primeros soles de la nueva aurora? Es nuestra, y por serla es tuya. Cara a ese nuevo sol, obrero, que en la negra noche que todos padecemos, el amanecer lo es tuyo como de nadie. Abracémoslo obrero, entallados por el brazo que cerró puños y levantemos el otro de la mano abierta: ¡ARRIBA ESPAÑA!

El ingenio y el valor de nuestros camaradas

Desde un diario rojo de Madrid se ha gritado

«¡Arriba España!»

«¡A LUCHAR! ¡A LUCHAR!»

A luchar, a luchar, buen miliciano;
Rompa el silencio tu clarín de guerra;
Rojas de sangre, sin temor al viento
Iza gallardamente tu bandera;
Bravo en la lucha, en el descanso parco,
A vencer, a vencer, es tu lema.
Escribe en indelebles caracteres,
Sobre un pasado vil, la Historia nueva,
Porque eres juventud ¡fuego! vida,
Acero que se rompe y no se entrega,
Nuevo titán que en soberbio impulso,
Abatirá de España sus cadenas.
Firme en tu puesto, miliciano, ¡firmel!
El presente glorioso te contempla.

ANGELES CASTRO DE ENRIQUEZ

Madrid y noviembre de 1936.

En el diario, ahora rojo, «Informaciones», de Madrid, su publicó el anterior acróstico, para dar el grito de Falange Española con las iniciales de cada línea de verso.

Parece ser que esta sutileza ha sido castigada con la muerte de alguno de los redactores del citado periódico.»

De «La Provincia» de Huelva órgano de F. E. de las J. O. N. S.

Habla España

Servicio de Radio EA 6 A F

Un grupo de forajidos que se llaman católicos, ante la dureza de nuestra ofensiva próxima ya la liberación y victoria de España, farisaicamente nos achacan los horrores, la destrucción como resultado de nuestros avances y de los triunfos del Caudillo Franco. Esa suplantación del Catolicismo, de las logias y tenidas masónicas donde Osorio y Gallardo es el rabalón de una pandilla de sacerdotes eréticos, blasfemos, demoniacos, ha sido incapaz de presentar su protesta ante las ofensas y escarnios de los enemigos de Cristo y de la Iglesia Católica. Los católicos hipócritas como Osorio y Gallardo, García Gallego, el ridículo Bergamín etc. pudieron ser cómplices de la destrucción y ruina de los templos, del martirio de las monjas, de la persecución y muerte a los cristianos, del asesinato a mansalva de 10 obispos, el sacrificio cruento de innumerables sacerdotes y religiosos, de la negación de Cristo y de la impiedad bolchevique. Pero hay un delito rojo, un pecado mortal inexplicable, cuya culpa cae sobre aquellos que no supieron impedir se lavase a cabo. En la España roja frente al sacrilegio de prostituir la infancia, los niños españoles, ópima cosecha de nuestra Patria aún sin fructificar y amor de Jesucristo y esperanza y consuelo de todas las familias, son conducidos a Rusia, a Francia, a Méjico forzosamente. Implacablemente son arrancados de sus padres y conducidos hacia pueblos desconocidos y en donde no encontrará el calor del hogar. Esta evacuación aparece como un tráfico repugnante castigado por la justicia y en el derecho internacional público por la Sociedad de Naciones. Acaso piense la Francia del Frente Popular, la Rusia bolchevique y Méjico anarquista, aprovecharse de los muchachos españoles, de esa mercancía frágil y humana, a cambio de las ametralladoras bombas y aviones que envían a España.

Este crimen clama venganza a toda la cristiandad. Y si nosotros hemos contemplado imposibles el transporte a otras pinacotecas de nuestras pinturas y de nuestros tesoros de arte al extranjero, sin que solicitáramos el apoyo de cuantos simpatizan con España, peñinos ahora la cooperación y auxilio de todos los católicos del mundo para que exijan, pidan y consigan de sus países la devolución de nuestros niños, la entrega a España de esa joya archipreciosa y única arrebatada por los gansters rojos con extremado atrevimiento y alevosía.

A las ciudades de Hispano América.

Cuando frente a muchas iglesias

aún quedaban hasta hace poco tiempo las cadenas para indicar la jurisdicción de la iglesia, el fuero, el derecho de asilo, se nos presenta la pregunta de si la tranquilidad de la Sociedad de Naciones se conmoverá ante los refugiados en las embaixadas y legaciones de Madrid, problema en el que se juega el espíritu y la salvación del cuerpo de tantos miles de personas amenazadas de asesinato.

El monopolio que Alvarez del Vayo disfruta en Ginebra para intervenir en nombre de un estado, cuya extensión territorial en sus dos terceras partes nos pertenece, cuya alma es nuestro, y el resto está entregado a la anarquía, puede hacer que no se escuche a los que se han preocupado por la suerte de tantos infelices. La Sociedad de Naciones solo conoce pues las mentiras y las patrañas que allí divulga el segundo representante de los soviets, Alvarez del Vayo. A causa de esta ficción se ignoran oficialmente en Ginebra las atrocidades de los rojos, sus crímenes, sus profanaciones, sus saqueos, toda la macabra y vandálica actuación de su maldad congénita. De Ginebra está ausente la verdadera España que se preocupa de ganar la guerra con heroísmo y honor.

Algunas cancillerías se han hecho ya eco del problema de los refugiados en Madrid y han dado lugar a que en la Sociedad de Naciones, hiciera resonar su voz en embajador de Chile en Londres y delegado de aquel país en Ginebra, D. Agustín Herrard. Durante la reunión extraordinaria para tratar de la evacuación de los refugiados en 14 legaciones y embaixadas, el Sr. Herrard se interesó por la vida de tantas personas. En la embajada de su país se hallan 1.500 personas, españoles condenados a muerte si los tentáculos soviéticos consiguen atraparlos, pisión que respetase el derecho de asilo de una manera eficaz y fué contestado con evasivas y superfugios por Alvarez del Vayo, alegando que todos los refugiados eran adversarios políticos, o sea que la fiera roja habiendo alfateado la presa no quería renunciar a su carne. En la reunión presente del Consejo de la Sociedad de Naciones, ha vuelto el Sr. Herrard a expresar su pretensión humanitaria, esta vez apoyado completamente por los representantes del Ecuador, Bolivia y Cuba. Replicó Alvarez del Vayo que este asunto no era de su competencia y el juicio Litwinoff se opuso alegando en contra del derecho de asilo la falta de ser reconocido por todas las naciones. En esto siguió la conducta de su estado, porque en la unión de repúblicas soviéticas no hay perdón para nadie. Sin embargo la petición del chileno Sr. Herrard ha seguido adelante y espe-

ramos con impaciencia como la Sociedad de Naciones resuelve la reclamación de la América Hispánica, que es como decir de la España eterna.

Los muertos se reúnen

El periódico barcelonés «Lo Batalla» órgano del partido obrero de unificación marxista encabeza la reunión de la comisión permanente de las cortes, celebrado en Valencia el día 14 del corriente con las siguientes palabras: «Los muertos se reúnen». El estado de alarma ha sido prorrogado. Aunque proceda del campo enemigo tenemos que reconocer que este es el trato adecuado a la bufa reunión de Valencia, con la que los miembros de la tercera internacional pretenden hacer creer que lo que hay en Valencia es un gobierno y que actúa con normalidad y hasta constitucionalmente.

Los cambios de residencia que tendrá que hacer el llamado gobierno de Valencia

Los propios milicianos y funcionarios de los rusos españoles que han pasado por París o que tienen su destino en dicha capital, para pintar la situación de su gobierno y el porvenir que le espera dicen: El gobierno de Largo Caballero se trasladó de Madrid a Valencia, de Valencia habrá de ir a Barcelona, desde aquí o desde la Generalidad se trasladará a Figueras, de Figueras a La Junquera y al final pasará la frontera y se refugiara en Francia.

Estos comentarios de los propios milicianos y funcionarios de los rusos españoles, denotan la moral roja y el respeto que el llamado gobierno de Madrid merece a sus comilitones.

Los fugitivos rojos

D'arriamente llegan a Francia procedentes de la España soviética refugiados que no se atreven a pasar la frontera por Navarra a causa de que durante el tiempo que han estado en las milicias han cometido actos de barbarie que soben habrían de ser castigados por las autoridades del Gobierno Nacional. El prefecto ha ordenado al Alcalde de Landez que habilite locales para que sirvan de alojamiento a esos refugiados por el Alcalde solo ha ofrecido unos viejos y sucios edificios, pues la gente de Landez empieza a protestar fuertemente contra tanto y tanto refugiado comunista.

El partido comunista francés cobra trescientos francos por cada «voluntario»

La policía francesa ha comprobado que el partido comunista francés recibe del titulado gobierno de Valencia, 300 francos como mínimo por cada «voluntario» que enrola para combatir en las filas soviéticas.

ESPAÑA, UNA, GRANDE Y LIBRE

Palabras de un "vieja guardia"

Sábado, día en que nuestro querido jefe, camarada Alfonso de Zayas, celebró su onomástico, el falangista Antonio Nicolau, vieja guardia, pronunció ante el micrófono de nuestra Radio las sencillas palabras que van a continuación.

Camaradas: Hoy festiva la Iglesia católica la festividad de San Ildefonso y por lo mismo hoy celebra sus días nuestro querido jefe Alfonso de Zayas; por ello pues e interpretando el sentir de los que con él departieron aquellos días de persecución y cárcel, voy yo en nombre de todos ellos a dedicarle un recuerdo.

Desde el primer día en que virtualmente quedó constituido en Baleares la organización de F. E. de las JONS, formó parte Alfonso de Zayas como miembro del Triunvirato directivo de nuestra entidad y desde entonces continuó siempre ocupando el lugar preeminente en nuestra organización, por deseo reiterado de todos los camaradas; y cuando el Triunvirato se transformó en Jefatura fué Alfonso de Zayas el designado por todos nosotros para ocupar tal sitio; desde él ha ido dándonos todas las normas a seguir y desde él ha ido cuidándose de todos nosotros y de nuestra organización, como si de algo propio se tratara.

Y como son los ratos amargos los que unen para siempre a las personas que juntos los vivieron, quiero en estos momentos recordar escenas imborrables de aquellos tiempos pesados.

Era el 17 de abril de mil novecientos treinta y seis; llevábamos ya tres años de constitución oficial de F. E. en Baleares; y fué aquella mañana la designada por la Providencia para que nosotros todos los viejos camaradas celebráramos una reunión en un local oficial, en la celda de Capuchinos; y allí a eso de las diez de la mañana empezaron a acudir todos nuestros amigos siendo recibidos con el saludo de ordenanza y con los gritos de rigor; Arriba España, Arriba España; a tus órdenes jefe; y así fueron transcurriendo las primeras horas del día 17 de abril de 1936.

No faltaba ni uno de los que siempre se distinguieron; allí estaban todos dispuestos a dar a la Patria su juventud, su honor, su sangre y sus existencias; en aquellos momentos todos nos habíamos olvidado de nuestros deberes y de nuestros derechos para con los semejantes; en aquellos momentos solamente un pensamiento y un anhelo ocupaba todos nuestros corazones; el anhelo de sacrificarlo todo por el bien de la España y por el triunfo decisivo de nuestra causa.

Y con el pecho lleno de este amor santo nos juramos de nuevo eterna unión y fidelidad al jefe, y un bosque de brazos en alto y un grito de Arriba España, después de los de España, una, grande y libre, selló aquel juramento hecho una mañana del 17 de abril de 1936 en una celda de Capuchinos.

¡Qué bien comimos aquel día querido jefe! No nos hemos olvidado ninguno de aquella paelia, mola de verdad, que todos juntos comimos alrededor de aquella mesa sin barnizar, mientras nuestros labios reían al pensar que estábamos sufriendo por la Patria, y al mismo tiempo al intentar ahogar en el fondo de nuestro pecho el dolor y la tristeza que les embargaba el pensar en las familias que allá se quedaron aportadas de nosotros, cual si fuéramos criminales, por unas rejas de hierro, y por una avalancha de seres indecesibles que vociferaba en contra nuestra.

No olvidaremos nunca aquellos días; no olvidaremos nunca la demostración de cariño que a nosotros hizo el pueblo de Mallorca entero; no podremos olvidar nunca las escenas de la cárcel separados de nuestros familiares por doble verja de hierro y alambres; quedan siempre presentes en nuestro pensamiento las lágrimas

ejército que lucha contra el Generalísimo Franco.

Continúa el paso de reclutas por la frontera francesa pese a la ley aprobada recientemente por el parlamento francés que autoriza al gobierno a prohibir el reclutamiento de individuos para los ejércitos que luchan en España. Por Toulouse continúan pasando sujetos que van ha engrosar las filas de los rusos españoles.

Cobran en oro y envían chatarra

Una gran parte de los cañones enviados por Rusia a las gentes de Valencia, pertenecen a un modelo antiguo. Algunos proceden del año 1904 y como las municiones actuales son de distinto calibre, dichos cañones además de viejos resultan inservibles por falta de proyectiles.

derramadas en silencio por nuestros camaradas después de la visita con las familias; ninguno de nosotros olvidará jamás aquellas tristes escenas en que nos sorbíamos nuestros lágrimos al hablar de nuestros seres queridos, y al contemplar como los padres y las madres nos animaban y nosotros hacíamos igual. No se olvidará el camarada Zayas de la visita que le hacían sus hijos alzando sus bracitos en su presencia y gritando Arriba España sin temor a ser perseguidos por la barbarie encanallada.

Todos recordamos aquellas escenas que nos llevaban de dolor y de tristeza pero que al mismo tiempo hacían renacer en nosotros el verdadero amor a España para cuyo bien estábamos dispuestos a dar hasta nuestras propias vidas.

Y era allí en aquella cárcel donde verdaderamente nos comprometamos con nuestro jefe Alfonso de Zayas y allí con nuestros actos le demostramos palpablemente el verdadero cariño que le teníamos y la subordinación completa a su mandato; pruebas de ello es inútil recordarlo porque no serán nunca olvidadas por él, pero apesar de todo permitidme que recuerde aquella noche de cierto sábado 18 de abril de 1936 en que en vela constante estuvimos aguardando hasta la una de la madrugada la vuelta del camarada Zayas a nuestra celda, temerosos de que el jefe de Policía que le estaba interrogando hiciera con él alguna canallada; regresó el camarada Zayas en el preciso momento en que todos nosotros estábamos ya dispuestos a tirar la puerta de nuestra celda y correr en su busca. Y permitidme que recuerde también la incondicional adhesión a su mando que le demostramos la mañana del domingo 19 de abril en que todos como uno solo esperábamos su orden para los zornos contra la chumbrilla vil que desde el patio carcelario nos insultaba, maldecía y renegaba de su propia patria.

Estas escenas no eran todas más que una sucesión constante de aquellas otras que semanalmente accedían cuando gozábamos de libertad y nos podíamos rernir en los bajos de la casa n.º 16 de la calle de Ribera; allí aprendimos a ser verdaderos camaradas; allí el jefe no era más que un camarada más entre todos nosotros. ¿Como es posible olvidar aquellas escenas en que veros camaradas estuvimos dando betun a una pared del local para que no trasluciera su blancura a través de la tela negra que colocada sobre la misma debía ostentar encima los nombres en oro de los camaradas caídos. Aquellas escenas no pueden quedar olvidadas sino que han de constituir siempre los momentos de más alegría que haya tenido en toda su vida nuestro querido camarada jefe Territori.

Los que juntos vivimos con él aquellas momentos de persecución constante y de lucha continuada, aprendimos entonces a quererle y no podremos nunca dejarlo de hacer; pasarán los años; cambiarán los tiempos; habrán existido entre nosotros luchas, insidias, calumnias y persecuciones, pero apesar de todo acudiremos enseguida a la voz de mando de nuestro jefe, y puede él tener la seguridad absoluta que cuando precise de nuestro apoyo y de nuestras vidas, éstas estarán incondicionalmente a su disposición. Eso lo aprendimos de él en la lucha anterior y cuando un maestro es así, sus discípulos son como somos todos nosotros.

Anécdotas las tienen aquellos personas que han vivido vida de lucha como la que nosotros hemos pasado y por lo mismo anécdotas tiene el camarada Zayas.

En la cárcel siguiendo un ejemplo de camaradería acordamos todos comer el rancho propio de aquel establecimiento, pero en vista de que nuestro camarada jefe tenía, como tiene aún, llegado el estómago acor-

Catorce horas de cola para recibir quinientos gramos de pan

El problema de la falta de pan en Barcelona se agudiza por momentos. En el barrio de S. Gervasio, las colas para la adquisición empiezan a las 8 de la noche y el reparto no se hace hasta las 10 de la mañana siguiente, es decir, que el público integrado por mujeres y muchachos, pasa la noche a la intemperie para recibir al cabo de 14 horas, medio kilo de pan para cada familia.

«Solidaridad Obrera» combate la ley aprobada por el parlamento francés

La ley que autoriza al Gobierno francés a prohibir la recluta para los marxistas españoles parece que ha sido mal recibido por estos, aunque

«2 minutos...»

Recuerdo...

Hubo una juventud que rayó en mística. Hubo una juventud que no apareció en el público brillante, que no vociferó, que no presumió, que frenó impulsos de la carne, que se abstuvo de grandes y pequeñas volup-tuosidades porque las consideró traici n mientras que sus hermanos padecían persecuciones y cárceles; hubo una juventud que fué calladamente a la obra de despertar, de sobresaltar a España, sin desfallecimiento y sin tortuosidades.

Lástima de muchachos! No se acerca on a ellos quienes debían. Se les desconocía; eran recibidos con los dientes amenazadores y con las pistolas encañonadas. Eran obstaculizados y zancadillados por gentes que se llamaron españoles de orden. Eran perseguidos por los enemigos infames de España; los odiaban por creerlos traidores al pueblo. Pero al conocerlos, al empaparse de su ideología magnífica, de su constancia arrolladora, de su valentía sin barreras; de sus normas de justicia social, de su pobreza, de su dinamismo y de su fé, entonces, se escondían los dientes y se guardaban las pistolas y aun se tendía después, la mano con aire frasalante.

Qué importan ahora, las anécdotas emocionantes, heróicas y vibrantes de los individualismos minúsculos de la Falange recién nacida! Podemos olvidarnos, pero nunca rebajarlas ni menos despreciarlas. No seamos egoísticamente crueles con lo que queda de esa juventud.

Quién sabe si la gran unidad que debió ser España no se hubiera desgarrado con una guerra que espanta si a su tiempo hubiérase hecho caso de esa juventud!

Camaradas, españoles! que no nos puedan preguntar nunca: ¿Qué habéis hecho de vuestros hermanos mayores?

damos que quedaba excluido de tal obligación, pero apesar de ello no pudimos conseguirlo y quisó, como todos nosotros, alimentarse del mismo rancho con que nosotros lo hacíamos; éstas fueron sus palabras: El jefe tiene que dar ejemplo.—Así llanamente ordenó el camarada Zayas y nosotros acatamos aquel mandato.

En otra ocasión en San Carlos el camarada Zayas estaba preocupado por temor a que se le quitara la paga de militar único dinero con que sostenía a su familia; estaba preocupado pensando en ello, cuando llegó la hora de visita y una mujer, esposa de otro camarada detenido, le pidió dinero porque le había falta, y el camarada Zayas olvidándose de sí mismo

confían que el gobierno Blum no se atreverá a prohibir la salida de reclutas para la España roja. No obstante esta creencia, parece que no ocultan el mal humor que la aprobación de la ley les ha producido, como lo demuestra una caricatura aparecido recientemente en «Solidaridad Obrera», en la que se pone en ridículo a Blum el que llaman el judío millonario.

La armonía que reina entre separatistas vascos y anarquistas
Solidaridad Obrera del día 16 dice sobre el discurso que pronunció por radio el separatista traidor vasco Irujo:

Ayer a las tres de la tarde habló por radio Barcelona el Ministro de la República Sr. Manuel Irujo. Escuchamos atentamente todo su parlamento pue fue corto pero sustancioso. Se expresó como un burgués y nos contó las glorias de la República democrática del 14 de Abril. Recogió la fraseología característica del señor Rodriguez comisario de orden público y nos habló de crímenes y asesinatos a trache y moche. Despotricó a sus anchas contra los amantes de la revolución proletaria, fustigó las colectivizaciones y señaló una serie de ejemplos como muestra de lo que los trabajadores no están en condiciones ni capacitados para hacerse cargo de la producción, ni dirigir con acierto las empresas sociales e industriales. Dijo con la mayor sangre fría que no puede comprender como al frente de un establecimiento bancario pueda ponerse a un humilde celebrador y ser destituido el antiguo director de la entidad.

Como vemos las relaciones entre nacionalistas y anarquistas son una delicia.

Queipo de Llano ante el micrófono de Radio Sevilla

Buenas noches señores:

El orador cumbre, el hombre inmenso de la República dicen los periódicos marxistas y las radios, yo diría el invertido Sr. Azaña o el idiotizado Sr. Azaña ha pronunciado un discurso. Las radios y las preusas marxistas no se cansan de anunciarlo por todas partes. El Presidente de la República ha pronunciado un discurso, y con esto pretenden hacer creer al mundo el derecho de su pueblo al demostrar tener un gobierno bien claramente y legalmente constituido.

Este Presidente es anarquista como los demás pues hace la a tener desparpajo para erigirse en Presidente de la República, de esta República a oja cuando faltaban todos los partidos a su dignidad dirigidos por Indalecio Prieto que amañando una proposición y faltando plenamente al Reglamento de la Cámara y de la Constitución logró la destitución del Presidente que lo ostentaba legítimamente para nombrarle a él de una forma tan indigna y que aceptó cuando se le ofrecía por parte de esta canalla marxista. Así figura como que dirige los destinos de la España roja, mientras aquel cómplice no menos canalla de Portela Valladares que fué el que hizo las elecciones tan suciamente, se ha escapado vestido de mujer. El Go-

se acercó a uno de nosotros y dijo Camarada préstame cinco duros que hay alguien que tiene hambre.

Así, llanamente, iba el camarada Zayas llevando por todas partes nuestra doctrina de hermandad y españolismo; así consiguió lo quisieran y admiraran todos cuantos con él trataron, y así de este modo consiguió también que le respetáramos todos nosotros no por el rango de la Jefatura sino por el amor y el cariño de que era digno ejemplo.

Día tras día, constantemente el camarada Zayas conduciendo personalmente su Batallón, conocido ya por todos los agentes de vigilancia surcábamos los carreteras de esta Isla para llevar a todos los puntos de nuestra tierra el verdadero espíritu de la Falange; y allí era donde el camarada Zayas se daba a conocer como tal; nadie supo nunca de su orgullo; era llano y bueno y lo mismo daba la mano a un potentado que se tomaba unas copas de hierbas o fumaba un filete, que le brindaba uno de aquellos camaradas rústicos que tan buenos son para nuestra causa; y así le hemos visto siempre los que con él luchamos en aquellos días. Allí en Artá en los sótanos de una taberna; allí en Binisalem en el cruce de unos caminos; allí en Santa Eugenia donde entramos entonando el himno de la Falange perseguidos de cerca por la Guardia Civil; allí en Inca en el despacho de un médico, mientras el Alcalde avisaba a la Policía nuestra reunión clandestina. Allí en Alcudia en los altos del Círculo; en Buñola, en Santa Margarita mientras celebrábamos una comida en C'an Picafort, momentos después de la cual llegó también allí la Guardia Civil para detenernos, pero el pájaro como siempre, había volado; y para qué seguir enumerando? Día tras día y noche tras noche, lo mismo en los rigores del verano que en la inclemencia del invierno, el camarada Zayas, juntamente con otros camaradas corría los pueblos de nuestra isla en busca de adeptos a la causa; y los adeptos salieron; y la causa fructificó no tan solo por los desvelos de él y de todas sus camaradas sino también por la sangre de aquellos que cayeron en defensa de nuestra causa.

Y ahora camarada José: Perdóname si al hablar hoy he atacado de firme tu modestia; eres el jefe y debes ser conocido por los tuyos; los que te conocimos desde hace tiempo sabemos quien eres; los que han venido hace poco a nuestros filas han de saberlo también para que conociéndote te quieran y te respeten como te mereces; por ello pues así he obrado hoy sabiendo que al hacerlo fallaba a tus deseos. Espero que por por todo ello no seré castigado ya que la intención no es otra que la de hacer saber a todos que el ser jefe no se consigue buenamente sino que es preciso ganarse a pulso tal lugar de sacrificio.

Y ahora un ruego en nombre de todos nosotros; y él es, que cuando antes enhelamos que una de nuestras calles céntricas ostente el nombre de los Hermanos Barbará Puig; es un deseo de toda la Vieja Guardia y al expresártelo a tí sabemos que es también el tuyo.

Y nada más camarada jefe: Ahora en nombre de todos y en conmemoración de tu onomástico, una vez más gritamos con fuerza

¡ARRIBA ESPAÑA!

Palma 23 enero de 1937.

bierno de Valencia dice que quiere la libertad del pueblo pero en realidad no quiere eso, sino que quiere convertir a España en una colonia rusa. Los que dependemos al pueblo contra este libertinaje, los que defendemos la independencia del país, de España somos nosotros que no estamos dispuestos a permitir que nuestro país se convierta en una colonia de Rusia dirigida por esa canalla marxista; y la única manera de vivir tranquilamente es arrojándolos fuera del país.

La manera que ellos entienden la libertad del pueblo es hacia lo que les de la gana y fastidiando a los demás. Hoy mismo en un mitin organizado por el partido P.O.U.M., uno de los que han hablado ha pronunciado un discurso contra Azaña y contra todos los que actualmente ostentan los puestos de Gobernación en la zona roja, diciendo que si ellos se creen que van a permitir que sigan dominando las juventudes socialistas organizadas por Indalecio Prieto, están completamente equivocados pues no están dispuestos que continúe la República roja por los caminos de derecho conservador y que a ello se oponen energicamente todos los partidos del P.O.U.M., y están dispuestos a apoderarse del poder por la violencia, porque no están dispuestos a permitir que gobiernen otros partidos que no sean los de la extrema izquierda que son los únicos que han perdido sus jefes en la contienda. Este es el Gobierno que se presenta al Gobierno de Valencia. Todos tiran por su lado sin contar para nada con el poder constituido.

En Filbaos las luchas entre anarquistas y nacionalistas continua de cada día con más violencia. Ayer mismo se libró un verdadero combate, resultando 76 muertos y numerosos heridos.

El periódico «Solidaridad Obrera» se indigna de que todos los periódicos hablen de su Excelencia. Dice que se horroriza al ver que una República democrática dá estos tratamientos son anticuados y ridículos. Quiere llamarlo de «Tu» al Presidente de la República, unos por derecho propio y otros por inducción se deben llamar de «tu».

El Correponsal de una agencia periodística que está en Barcelona dice que en Hospital se asaltó por elementos de la F.A.I. una casa, apoderándose de toda clase de objetos de perfumería, colonia y perfumes de todas clases, eso demuestra el pillaje en Barcelona, hasta que extremo se lleva.

Las radios y periódicos rojos señalan la elecucencia inmensa y el talento de Azaña. ¿Pero es que alguna vez ha dicho algo? Recuerdo perfectamente los discursos que pronunciaba en la Cámara y hablaba mucho, mucho, pero no decía nunca nada. Azaña no es español, es de Sodona, ha resultado ser un gran estadista, pero para el partido comunista. Definitivamente el Sr. Azaña, vulgo D.ª Manolita no es más que un destructor. Desde que vino a formar parte del Gobierno de España, no hizo más que una labor de gran estadista destructor, que no buscaba hacer más que lo que querían los comunistas, anarquistas etc. etc. El espíritu de Azaña todo el mundo lo conoce. ¿Quién no conoce a Azaña? que fué expulsado de la Academia de Artillería por vicios inconfesables y que después de haber corrompido a otros dos, éstos también tuvieron que ser expulsados de la Academia, después en el Monasterio de El Escorial donde compraba agujas y las colocaba en las camas de los compañeros por la noche y como castigo grande, el más grande que se le pudiera dar, le dijo el Director que si volvía a reincidir le obligaría a dar un beso a su madre. Así se cuenta la vida de Azaña; y lo sostiene un hombre que fué de la entera confianza de éste. Hoy

Azaña se encuentra prisionero en Monserrat en donde le acompaña Giral y Casares-Quiroga, los cuales deben estar practicando sus corrompidos vicios. Azaña, Giral, Casares, buenas tres piernas para un banco. Azaña un sodomita, Casares Quiroga un hombre lleno de vicios, millonario que se hizo a consecuencia de los robos que hizo a las monjas que administraba y cuyos capitales dirigía. Y después de hacerse rico a su costa permite la quema de los conventos de monjas; y en cuanto a Giral es como los otros dos. Dios los cria y ellos se juntan. Giral, cuando la canalla de la minoría cogió a los oficiales de los buques y los hizo prisioneros en Cartagena, él era Ministro de Marina y le preguntaron, que hacían con ellos; y él contestó que tiraran los cadáveres por la borda.

Varios Delegados belgas van visitando la zona roja de levantina, seguramente los marxistas, solo les enseñarán lo que quiera, pero yo les aconsejaría que también vinieran a visitar la zona del General Franco; y también que pidieran a los rojos, donde están los cientos de miles de asesinatos que se han cometido en la zona roja, como también que se les pida donde están los 15.000 prisioneros

NOTICIARIO

eros que estaban en las cárceles. Todos los gentes de orden; y que pregunten Sr. Azaña que es lo que vió en la carretera de Valencia cuando se trasladaba allí desde Barcelona y si es hombre al menos por una vez, tendrá que confesar que cuando iban con el coche encontraron en la carretera a 36 muertos, en tal manera que uno de los chófers que conducían los coches que marchaban con ellos tuvo que ser asistido por la impresión que en él había producido la visión de aquellas personas asesinadas.

La armonía existente entre los diferentes partidos que representan a la canalla roja ya se sabe cual es. Los anarquistas de Bilbao están completamente desavenidos con los nacionalistas vascos. Los de Cataluña con los demás partidos de izquierda y el Gobierno de Valencia ha tenido que retirar a la gente que tenía en el frente de Madrid para trasladarla a Valencia donde existen algunos alzamientos entre los campesinos, que requieren su presencia.

En Valencia se han reunido los representantes del gobierno Vasco, del Catalán y del Valenciano. Parece que se están dando cuenta de la situación crítica por la que están pasando. Han tenido una discusión sin llegar a un acuerdo respecto a la proporcionalidad que corresponda a cada cual del oro robado en los bancos. El gobierno Vasco solicitó ayuda a los otros dos y Cataluña prometió ayudarle diciéndole que intensificará sus ataques por la parte de Belchite.

Las operaciones militares en el día de hoy no hay nada en absoluto reconocimientos en el sur y en el sector centro rectificación de posiciones en el sector de Aranjuez ocupándose al enemigo una posición que el mando de aquel sector consideró necesaria para nuestras fuerzas.

En el día de hoy he tenido el gusto de recibir un obsequio que me envía la sección femenina de Acción Popular de Palma de Mallorca, el cual consiste en una cajita con riquísimos dulces mallorquines. Muchísimas gracias a todos esas mallorquinas que se han empeñado en que yo tenga que estar como lo estoy eternamente agradecido a esta bendita tierra de Mallorca.

El obsequio recibido acredita la buena respuesta Mallorquina, es sin duda alguna como obsequio en recompensa por las palabras de elogio justísimas y merecidas, pero que no podía menos de suceder, los mallorquines tenían que luchar con fiereza y voluntad sobre todo si sabían que les observaban los ojos bellos de unas mallorquinas tan simpáticas.

He recibido hoy también una carta de un ciudadano austriaco, a la que acompaña una tarjeta postal de la Cruz Roja Internacional, que dista mucho de ser tan neutral como tiene la obligación de ser. Esta postal lleva el retrato de Pérez Farrás y debajo una inscripción que dice: «El valeroso jefe de las fuerzas revolucionarias en el frente de Aragón». Si para eso sirve la Cruz Roja Internacional yo aconsejaría a la nuestra rompiera con esta institución de Ginebra, que rompe la neutralidad que la Cruz Roja está más obligada que nadie a observar.

El General lee después la acostumbrada lista de donativos.

Radio Club Portugués ha dicho

Con motivo de la calma que reinó hoy en todos los frentes, las noticias escasean bastante. El resumen del día de la situación militar queda hecho, en realidad con la simple lectura del comunicado oficial. Sin embargo vamos a dar una pequeña emisión de conjunto de las operaciones militares realizadas en los últimos días:

Los rojos atacaron en el sector de la ciudad universitaria siendo duramente repelidos. En el sector de Granada los nacionales expulsaron a los marxistas de Cogollo Vega. Prosiguió el avance sobre Vega de la Cruz, causando al enemigo muchas bajas. En Ojilla se produjeron 32 muertos. En el sector de Jaen hubo en Almerinilla ligero combate.

En el frente de Bilbao las noticias de la capital de Vizcaya dicen que la situación se hace insostenible. Hubo nuevamente sangrientas luchas entre anarquistas y nacionalistas a consecuencia de las cuales resultaron 37 muertos.

En la región de Valencia continúan las protestas de campesinos por continuos atropellos de que les hace el gobierno rojo.

Radio Madrid continua en sus llamadas angustiosas a la población civil para que abandone inmediatamente la capital.

Las tierras ocupadas por los nacionales en la provincia de Toledo van siendo cultivadas con todo esmero y urgencia.

Vamos a leer ahora dos noticias que nos llegan de Madrid que se comentan solas. Dicen así:

MADRID.—El defensor de ciudad (I) General Miaja concedió una entrevista a los informadores, ante los cuales se mostró bastante optimista. Dijo que en el frente los milicianos se batían cada vez mejor y se dedican a la consolidación las posiciones últimamente logradas.

MADRID.—En un centenar de sitios distintos fue hoy bombardeada la ciudad a las 5.45 durante más de una hora, la población no perdió la serenidad ni la sangre fría. El balance de víctimas fue: 8 muertas y 30 heridos. La circulación no se interrumpió durante el bombardeo. Milicianos y guardias de asalto colocados en sitios estratégicos indicaban a los transeúntes el camino a seguir para no ser víctimas del bombardeo.

Sin comentarios. Vamos a hacer un breve comentario de la situación en su aspecto militar. Las operaciones han continuado y continúan en la forma perfecta acostumbrada. Donde se han desarrollado con más eficacia ha sido en la provincia de Málaga debido, indudablemente, a las inmejorables condiciones atmosféricas. El General Queipo de Llano quiso avanzar y lo ha hecho, con éxito insuperable. Las fuerzas nacionales en la parte costera, ya se batían en la población de Fuengirola. Por la parte N. está ocupado Colmenar. En el frente de Granada, se avanzó en forma que se va a cortar la franja de terreno que une a Málaga con Almería, que actualmente queda ya solo reducido a unos 22 kilómetros de amplitud. Resulta, pues, que Málaga es ya próxima a caer si se le va acercando en forma plena, dejando a la retaguardia completamente libre de enemigos. Por tanto Málaga aparece ya sitiada por la parte N. y por la parte E. que también ocupamos. Por el mar está bloqueada por nuestra escuadra y por la parte O. queda la franja a la que hemos aludido única parte por la que los malagueños pueden huir, pero solo pueden hacerlo los de la parte de Motril y Vejez Málaga, próxima a la carretera. Claro que todo esto se refiere a Málaga provincia. En cuanto a los que están en Málaga capital la salida les es ya difícil y ésta es imposible casi para los que están luchando en el frente de Marbella. A los milicianos malagueños no les queda más que dos soluciones: Rendirse en cuyo caso los dirigentes no podrán disculpar su actuación y sufrirán los rigores de la Ley; si no lo hacen la otra solución es tirarse al mar, pues se ve claro que los nacionales van a cortar la franja que les queda parte O, a los rojos. Se ve claro que el General Queipo ha decidido tomar Málaga y la tomara. El avance que sobre ella se realiza es magnífico. El número de muertos que se ha causado a los rojos es enorme y el material que se les ha cogido fantástico.

En el frente de Madrid los rojos quisieron contraatacar la parte que tenemos del parque del Oeste y una vez más fueron repelidos en forma durísima. Ya es conocido y no importa recordarlo el enorme desastre que sufrieron al intentar atacar el Cerro de los Angeles. También en la Ciudad

Universitaria intentaron un ataque del que salieron rechazados y maltratados. Nuestras operaciones en esta zona son de retención de las posiciones ocupadas. Mientras tanto en retaguardia se han realizado los brillantísimos avances conocidos. Los rojos huyen hacia las Matas y al Escorial ocupan una posición extremadamente difícil. Al cortársele la carretera directa con Madrid en Garabita quedó ya la plaza totalmente perdida. Los nacionalistas la dominan desde todas las alturas circundantes. El abastecimiento tienen que hacerlo los rojos por el Cuadarrama para salir a la carretera de Francia. En vez de andar para ello 45 kilómetros como antes tienen que andar ahora más de 150 por carretera en pésimo estado.

RIALTO
HOY de 3'15 a 11 noche
VANESSA
con
Helen Hayes - Robert Montgomery
LA HIJA DEL REGIMIENTO
por la traviesa ANNY ONDRA
Jueves: SALVAD A LAS MUJERES
por Stan Laurel - Oliver Hardy
LA LLAMA ETERNA
por Fredric March - Norma Shearer

MODERNO
HOY de 3'15 a 11 noche
VOLANDO VOY
por Charlotte Greenward
FRA DIAVOLO
con Stan Laurel - Oliver Hardy
Jueves: INSTANTANEAS DE HOLLYWOOD, BRIDGE NUPCIAL
EL ALCAZAR DE TOLEDO
TRES LANCEROS BENGALIES
por Gary Cooper - Marlene Dietrich

Madrid, está por entero bajo el fuego de nuestra artillería en forma tal que nuestras gran das están cayendo continuamente en el mismo corazón de Madrid.

Parece que está cambiando la actitud de la Junta de Defensa. Hay un general que tiene tal frescura y tal sinvergüencería que llegó a decir que la gente se dedica los domingos a visitar los estragos y destrozos causados por los bombardeos durante la semana. Otro general ruso acusó a los nacionales de bombardear y destruir la capital. Y hay otro, Miaja, que dice que es optimista y que sus posiciones son satisfactorias, añadiendo el cuento de los milicianos y guardias de asalto en los sitios estratégicos durante los bombardeos. Pero la verdad es muy otra. En Madrid no sale un solo bicho. No lo hacen más que lo que tienen estricta necesidad de trasladarse de un lugar a otro. Madrid en realidad es ya nuestro, pues en la capital quienes mandan son los cañones nacionales que a todos los momentos dejan oír su voz.

Por otra parte en lo que atañe a la situación política hay algunos aspectos que merecen de tocar. En la historia de todas las guerras no se encuentra el caso de un general sitiador que haya declarado una zona neutra en la población sitiada. Los sitiadores siempre que las envolvieron completamente procurando privarlas de todos los medios de subsistencia. FRANCO tiene en sus manos la luz, el agua y los alimentos de Madrid, pues no hay duda que batendo los convoyes alimenticios con fuego de artillería, estos no llegarían a la ciudad. Y sin embargo el Generalísimo no corta el agua ni la luz a la ciudad y la deja vivir. Y en un rasgo de nobleza y españolismo, que muestra como siente a España declarada una zona neutra y hace por primera vez, lo que no hizo nunca ningún general—la quiero tomar y la tomaré, produciendo a la ciudad el menor daño posible. Y cuando los propósitos del Caudillo son estos, los extranjeros debemos momentáneamente del corazón de España en vez de llevar la lucha a campo abierto se fortifican en la misma ciudad. ¿Qué se puede hacer? Lo que se hará: Madrid se tomará sea como sea. Indigna que a quien se comporta como FRANCO se le llame rebelde. Rebelde por la Gracia de Dios Rebelde, diciendo ¡Viva

España! contra los que dicen Viva Rusia. Se hace la reconquista y eso es lo que representa la cruzada del Caudillo.

España será de España y no de Rusia. Esta es la verdadera situación política de nuestra PATRIA.

El ejército francés y los comunistas

Un periódico francés publica hoy un segundo artículo de su director y antiguo ministro de la Guerra sobre el tema del ejército francés y los comunistas. Entre otras cosas interesantes dice que la labor subversiva de los comunistas dentro del ejército francés se lleva a cabo conforme a los planes de la tercera internacional. Muchas veces las autoridades han intentado detener esa inmundicia propaganda por medidas radicales son imposible mientras no desaparezca el comunismo dentro del país, es decir mientras los hombres responsables que llevaron el comunismo al poder no vean la suerte que la tercera internacional reserva a los burgueses democráticos franceses.

Impresión de un cronista
Como ampliación al parte oficial de hoy, vamos a dar lectura a una impresión que nos remite nuestro cronista oficial de guerra «El Tebida Arrum».

En el frente de Madrid hubo escasos tiroteos, algo más intensos en el sector de Villaverde, por Navalagamella se pasaron a nuestras líneas varios hombres y mujeres que cuentan, y no acaban, la odisea que han padecido en aquel punto y siguen pasando los que se encuentran allí.

Fuera de esto, esta mañana se realizó una incursión enemiga siendo rechazada. En el frente de Aranjuez una pequeña rectificación de nuestra línea. El tiempo sigue amenazador tendiendo a cerrarse aun más.

Disturbios entre los rojos
CÓRDOBA.—La emisora de esta población da cuenta que según los radios captados de la emisora de Alicante resulta ser que ha habido disturbios entre los comunistas y los anarquistas resultando 50 muertos y numerosos heridos.

Las noticias que se reciben de Bilbao dan cuenta de la dimisión del Ministro de Justicia, el cual no quiere ser cómplice de los asesinatos que se cometen en aquella capital. La dimisión del Ministro de Justicia ha producido gran revuelo e impresión entre los anarquistas y nacionalistas vascos.

Mal tiempo en los frentes
AVILA.—Reina mal tiempo en todos los frentes. En el de Madrid hay más calma que nunca, calma que es interpretada como agotamiento de los gubernamentales. Las autoridades nacionalistas declaran que el número de bajas de los rojos en los últimos

semanas alcanzan la cifra de 3.000 muertos y 7.000 heridos y enfermos. El mando nacionalista está dispuesto a repeler los ataques que se presenten de los marxistas con el mismo éxito de hasta ahora, mientras se continúa la preparación del ataque ya próximo sobre Madrid, del que se viene hablando ya hace varios días.

Sobre la ocupación de Alhama

En el frente Sur los rojos fueron derrotados haciéndoseles huir a la desbandada. Los muertos pasaban de un centenar. Las tropas nacionalistas atacaron tan rápidamente y con tanto coraje que no quedó a los rojos otro remedio que el de escapar, pues no pudieron resistir la avalancha nacionalista. También se verificaron otras operaciones en el mismo frente que dieron por reultada la toma de Alhama, Excusar y otras poblaciones.

Fuerzas de marina acudieron en auxilio de las posiciones antes mencionadas. El enemigo fué derrotado por los nacionales, dejando aquellos en el campo 70 muertos.

La gravísima situación de Málaga

El Gobernador de Málaga ante la gravedad de la situación determinó que todos los hombres útiles se presentasen a la Comandancia Militar de aquella plaza con el objeto de ser enviados para efectuar trabajos de fortificación en las afueras de la población. Se tiene en Málaga un miedo espantoso y solo se teme que de un momento pueda caer Málaga en poder de los nacionales.

72 horas para evacuar Madrid

El Comité de Evacuación de Madrid, ha dado un plazo de 72 horas para que se evacuada completamente la capital. Ha declarado que en el caso de que después de pasado este tiempo no se haya evacuado completamente serán los que queden sacados de sus casas y evacuados por la fuerza.

15 aparatos nacionalistas bombardean Madrid

Ayer, 15 aparatos nacionalistas acompañados de otros tantos cazas efectuaron primeramente un vuelo de reconocimiento sobre el centro de Madrid, volando algún tiempo sin actuar con el objeto de que las personas civiles no combatientes tuviesen tiempo de refugiarse en los sótanos. Cuando creyeron que así se había hecho empezó un tremendo bombardeo sobre los objetivos militares que fueron destruidos completamente. Se causaron muchas víctimas entre milicianos. Los destrozos han sido de tanta importancia que será muy difícil la reconstrucción de todo lo destruido. Después de terminar el bombardeo por la aviación, la artillería nacional, precisado que fueron los objetivos, hizo sus disparos en aquella dirección alcanzando plenamente sus objetivos.

CUATRO GRANDES MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES DE BARCELONA, PARIS Y BALEARES

FABRICA DE LIBRITOS PARA FUMAR

ALMACENES CASA ROCA

Telegramas: CASAROCA -- Exportación a todos los puntos
Teléfono: 2423 -- Lonjeta 53 -- Palma de Mallorca

PAPELES, CARTONES Y SUS ANEXOS - OBJETOS DE ESCRITORIO, PINTURAS Y SUS ACCESORIOS - OBJETOS DE ARTE - ENCARGOS DE IMPRENTA - COLLARES DE PERLAS (Imitación) - PERFUMERIA Y SUS DERIVADOS - MEDIAS Y CALCETINES - FLORES ARTIFICIALES, ARTICULOS PARA LIMPIEZA

EFFECTUE SUS COMPRAS DE TEJIDOS EN LOS

Almacenes La Palmera
Herederos de Enrique Fábregas

DONDE SIEMPRE ENCONTRARA LAS ULTIMAS NOVEDADES A PRECIOS INCREIBLES

VISITENOS: LO AGRADECERA

PROTECTORA

HOY LUNES DE 3'30 A 11'15

UN FILM EXCEPCIONAL, INTRIGANTE!

RIGUROSO ESTRENO EN PALMA

LAS SIETE LLAVES

EN ESPAÑOL

con GENE RAYMOND MARGARET CALLAHAN

¡Enigmática y divertida a un mismo tiempo!
¡Técnica insuperable!
¡Del espanto a la risa!
¡De la carcajada al terror!

UN FILM UNICO EN SU GENERO!

Un Film Radio... Naturalmente!

HOY PROTECTORA

ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA, entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Nuestros Reportajes

Iniciada hoy la serie de reportajes que semanalmente pensamos ofrecer a nuestros lectores, hemos querido dedicar el primero a Falange Femenina.

Para muchos, es todavía desconocida la labor inmensa que realizan estas muchachas que hacen algo más que pasearse con un uniforme y cantar «La canción de la Falange».

No podemos dedicarles toda la atención que se merecen ni descubrir todas las obras buenas que realizan. Pensad que solo disponemos de cuatro pequeñas paginas y que en ellas debe haber espacio para muchas cosas...

Falange Femenina de Palma cuenta en la actualidad con 400 afiliadas de primera línea y unas 800 entre segunda línea y adheridas. Un total 1200 muchachas.

La Jefe Nacional, Pilar Primo de Rivera hermana de nuestro José Antonio, pocos días después de iniciarse el Movimiento se puso en contacto con Falange Femenina de Palma a la que dió instrucciones referentes a organización, uniforme y trabajos a realizar. El seis del corriente se ha celebrado en Salamanca una Asamblea a la que nuestras muchachas no han podido asistir.

Falange Femenina de Palma tiene, entre otras, las siguientes secciones: Sección de Enfermeras.

Cuenta Falange Femenina con numerosas enfermeras muchos de ellas tituladas. Estas forman la primera línea del cuerpo de enfermeras. La segunda línea la integran muchachas que se están adiestrando en su profesión y existen a los cursos que dan los médicos de Falange. Finalmente existe el cuerpo de Auxiliares de Enfermeras que son muchachas, que como indica su nombre, se han ofrecido para labores auxiliares y son las que fabrican los paquetes de cura individual que consta de: dos compresas, una venda, un pañuelo triangular y un imperdible. Estos paquetes, que ya empleamos nosotros

cuando el desembarco, son enviados en gran cantidad a la Península.

Sección Farmacéutica. Esta sección fué creada y está atendida por Falange Femenina asesoradas por farmacéuticos. El importe de lo que se recauda, que no es poco, va a engrosar a los fondos de la Suscripción Nacional.

Sección de Beneficencia. Tiene a su cargo la creación y sostenimiento de grandes depósitos de prendas de vestir y de abrigo que son repartidas entre los necesitados, cualquiera que sean, o mejor dicho, que hayan sido sus ideas. Los fondos para el mantenimiento de estasección se obtienen con las funciones benéficas que organiza Prensa y Propaganda.

Sección de Sindicatos. La finalidad de esta sección es emplear a las afiliadas que lo necesitan.

Auxilio de Invierno. En el resto de España—de la España azul—ya está funcionando esta sección en la que Falange Femenina de Palma tiene grandes esperanzas. Con la venta de sellos de 0'10 pts.—¡una perra gorda, señores!—se crearán comedores infantiles y grandes depósitos de prendas confeccionadas.

Estas son algunas de las secciones que tiene organizadas Falange Femenina. Además todos sabéis—debéis saber—que ellas son las que venden por las calles papeletas de lotería, las que recaudan, de casa en casa, el plato único, las que postulan para el aguinaldo del soldado, las que, para cualquier cosa que tenga un fin benéfico o patriótico, se ofrecen inmediatamente exponiéndose a las inclemencias del tiempo y—por qué no decirlo?—a tus contestaciones tus negativas no muy galantes...

Hemos querido demostraros que las muchachas de Falange Femenina hacen algo más que pasearse con un uniforme y cantar de vez en cuando la «Canción de la Falange»...

F. J. J.

EL DIA EN PALMA

En la calle

«El sol sale para todos...» Menos en los toros, que sale para una clase determinada. Bien, ayer no salió para nadie. Sintiendo nacional-sindicalista fué equitativo y justo.

Nuestros flechas, promesa y elegancia de un futuro, en conjunto admirable; vigor en sus tiernos músculos, exactitud en el ademán, entusiasmo en el saludo acogedor, principiaron el festival, con unos juegos gímnásticos que el público aplaudió con fervor...

Unas camaradas, sección femenina de FALANGE, airosas y bellas en sus mantones y flores, presidían la fiesta. Ellas y con razón, fueron la pesadilla de nuestro camarada el fotógrafo que se esforzaba en cumplir su labor, con el inconveniente de un mal tiempo... Y ¡ay si alguna de aquellas caras bonitas «sale mal en la «foto»!

El público... ¡son ganas de hablar!... El público, no se me ocurre nada sobre el público...

—Bueno, estás haciendo una crónica sobre los toros... pero, los toros...

Si, ya sé, los toros y los toreros... ¡Para que ponerles motes a las cosas!...

UNO de P. y P.

Gobierno Civil

El Gobernador no tenía nada que comunicar a los informadores.

ROBO EN EL COLL D'EN REBASA

Al vecino de esta barriada, Pablo R-selló, le fueron sustraídas de su domicilio una cantidad regular de albasas de oro.

ROBO DE UNA BICICLETA EN BUÑOLA

Miguel Palou, vecino de esta villa, le fué robada de una cochera de su propiedad una bicicleta que allí guardaba.

In memoriam

ARTURO RIZZI

del heroico aviador legionario Arturo Rizzi, el homenaje, merecidísimo, que le tributa el Ejército Español, dando su nombre al campo de aviación.

Con tal efecto se congregaron allí nuestras primeras Autoridades Eclesiásticas, Militares y Civiles.

La entrada al campo estaba adornada con dos columnas de mirto, con el nombre del glorioso aviador, Arturo Rizzi. Fueron recibidos los invitados, por los señores Cirelli y Rocco Aprile y por el capitán de aviación señor Serrano.

La lápida de mármol llevaba una inscripción, en letras metálicas, en la cual se lee: Aeródromo Arturo Rizzi. En la parte superior lleva la insignia de aviación y en su parte inferior los emblemas del Fascio y Falange Española, con las siguientes leyendas: ARRIBA ESPAÑA y VIVA ITALIA.

Bendecida la lápida por el Ex no Doctor Miralles, el Comandante Militar, señor Benjumeda del Rey, pronunció sencillo parlamento, diciendo:

Arturo Rizzi murió por España y morir por España en esta cruzada es morir por la Civilización y por Dios.

Arturo Rizzi, sobre los luceros, donde te hallas, acepta este homenaje que consiste en dar tu nombre a este aeródromo, tributo que te rinde Mallorca, España y el Ejército.

V ahora, terminó diciendo, contestad a mi llamado:

—¡ARTURO RIZZI!

—¡PRESENTE!—contestaron los asistentes al acto, que se caracterizó por su sencillez muy al estilo de la Falange.

Voz de la Falange

Falange Femenina

Se ruega a todas las afiliadas que cuidan de recoger el producto del Plato Unico, procuren hacerlo sin demora, los días 2 y 16 de cada mes y entregar lo más rápidamente posible el total recaudado a las Delegadas de su distrito, quien a su vez lo entregarán a esta Falange Femenina, a fin de facilitar la labor de recuento, haciéndolo con la puntualidad y disciplina que caracteriza el espíritu de la Falange.
¡ARRIBA ESPAÑA!

La Puebla

FUNCION A BENEFICIO DE FALANGE ESPAÑOLA

En el día de la festividad de San Antonio, se celebró en dicha villa, una fun-



Varias muestras de la actividad de Falange Femenina

Las autoridades y público en general dieron con su asistencia, un gran realce, constituyendo un verdadero acontecimiento.

Un coro de cincuenta falangistas, cantó con gran justeza y gracia la canción de «Las Lavanderas».

Luego se puso en escena la obra patriótica «Morir por la Patria», obra del falangista Sebastián Cladera Palmer. Que tanto actores como autor escucharon largos y entusiastas aplausos.

Finalizó la velada, cantándose por el coro de Falange Femenina nuestro himno, que fué escuchado en gran silencio y con el brazo extendido.

Autoridades y público pueblense, por sus atenciones y generosidades para todos los que colaboraron en la función.

Comandancia Militar

Servicio de Plaza para el día 26 de Enero de 1937.

Jefe de día: Comandante Intendencia D. Julián Roch Rizo-Argandoña.

Leginaria: Comandante Artillería, Don F. L. e. Nadal Gras.

Vida Hospital: 2.º Capitán de Artillería, Sr. Saggare.

Programas de Radio

En onda de 485 metros.
12'00—Música variada.
13'00—Noticiero.
13'15—Bailables.
13'30—Fin de la emisión.
18'00—Gran programa sinfónico a base de obras de Mozart, Beethoven, Ravel y Wagner.
19'30—«El enemigo n.º 1 España: La Masonería» 3.º conferencia del capellán militar de Falange, Sr. Saggare.
20'00—Noticiero.
20'15—Bailables.
20'30—Fin de la emisión.
En onda de 42'5 metros.
20'25—Noticiero en falan-